

PORTRAIT DE GROUPE

Le comité de quartier Saint-Léonard

L'actuel comité de quartier Saint-Léonard est né en '89, en mai ... comme les mugets, qui fleuriront souvrent dans cette histoire...

Quelques personnes, en concertation avec les habitants, bien des démarches vers les autorités communales, et voilà votre comité de quartier.

Son conseil d'administration se réunit chaque mois, et plus s'il le faut, pour gérer l'actualité, et se fixer des lignes de conduite. Ce quartier est parmi les plus populaires de Liège (12000 habitants) avec une population très diversifiée, une géographie qui ne prédispose pas à la convivialité (quartier tout en longueur). Un état d'abandon et de délabrement s'y était installé.

1990

Première conférence de presse le 19 mars 1990 : «Le quartier Saint-Léonard sort les griffes», «Le quartier du Nord veut vivre», «Le Faubourg du Nord en quête d'une nouvelle vie»

18 et 19 mai 1990 : relance de la «Fête de Quartier» : nous exposons «notre histoire», nous remettons en place nos potales, nous lâchons 3000 «BALLONS POUR UN PARC... ICI»

(pl. de la prison).

Le 15 octobre 1990, le Collège échevinal vient à Saint-Léonard, et nous lui présentons 6 projets d'aménagement qui seront acceptés : le pieds-des-vignes : présenté avec le Siajef, la Place Sainte-Foy, la Place Bonne Nouvelle, le Coin dit «Du Ruisseau», la Place Vieille Montagne, la Place de la Prison. 24 octobre, stèle commémorative aux prisonniers politiques (pl. des Déportés); 8 novembre, nouvelle conférence de presse.

1991

21 mars, inauguration de la Place Sainte-Foy. Dossiers des sites désaffectés (la Linière, l'ancienne brasserie Haecht), de la Place des Déportés. Deuxième fête du quartier avec création du «DRAG-BAROUD» (réalisation du dragon du chevalier...), et création du bouquet de quartier.

1992

Dossiers du site Vivegnis (ancienne brasserie Haecht). Le Planning familial «L. MICHEL» (permanences tous les vendredis à la Bibliothèque) est créé avec notre aide.

Participation à la «SEMAINE VERTE», au «Comité de vigilance», au RLP, au «22 MARS»

(contre les exclusions), à Saint-Léonard en couleur, à «1000 communes pour l'environnement», au projet touristique «Les Coteaux de la Citadelle».

1993

Création du Comité d'accompagnement pour la Place de la Prison, suite du dossier du site de la Brasserie Haecht, participation au Comité de coordination des comités de quartier de Liège (présidé par notre présidente), participation à Saint-Léonard en couleurs...

Notre commission environnement est subsidiée à deux reprises pour ses projets dans le cadre de la «semaine verte». Organisation de la 4ème édition de la fête de quartier.

Tout cela ne se fait pas sans réflexion, il nous semble important qu'un Comité de quartier se définisse et continue à travers l'actualité à se définir et se donner des lignes de conduite. Lorsque nous parlons de qualité de vie nous ne pensons pas uniquement à l'environnement, mais aussi aux liens entre les personnes, à la convivialité. Voilà pourquoi et dans quel but il nous a semblé important de recréer une fête populaire dans le quartier.